
令和４年 教育委員会 12月定例会 会議録 

 

１．日時及び場所   日時  令和４年１２月７日（水）午後１時 52分～午後 2時 45分まで 

           場所  佐久穂小・中学校 会議室 

 

２．出席委員 渡邉秀二、山浦みつ子、井出なおみ 

欠席委員 小林智一、由井正宏 

 

３．その他出席者 

    佐々木斉こども課長、岡部豊一生涯学習課長、市川美奈子学校教育係長 

 

４．傍聴者 なし 

 

（以下 会議事項概要） 

１．開 会 

渡邉教育長あいさつ：新聞にも掲載されたが、飲酒運転によりガードレールを破損した職員が先 

月末に依願退職となっている。綱紀粛正をしてゆく。また、小諸養護学校「ゆめゆりの丘分教室」の 

児童・生徒の作品が茂来館に展示されているので、ご覧ください。また、１２月町議会一般質問に 

ついては、後ほど各担当課長から説明させます。それでは、12月の定例会をはじめます。よろしく 

お願いします。 

 

２．教育長報告                                

渡邉教育長：資料に沿って報告する。 

→質疑なし 

 

３．教育委員会関係行事予定（12月分） 

 市川が資料に沿って説明した。 

 渡邉教育長が、岡部生涯学習課長に補足説明を求めた 

 岡部生涯学習課長：11月 11日は石棒の日であった。当町でも北沢の大石棒があるが、長岡市に大 

きな石棒のレプリカがあり、文化財保護審議会で視察を行う予定。  

 井出委員：12月 20日のヤングケアラー研修会についての内容をお聞かせください。 

 佐々木課長：Zoomでの行政担当者会議です。 

 井出委員：小中学校の児童生徒の中には、自覚がないヤングケアラーの子供達はいると思うので、 

ご対応いただきたい。 

 渡邊教育長：校長会でもお諮りしながら聞き取る事も大事かと思う。フォローしていきたい。  

                 

４．事務局報告                                                              

特記事項なし 

  

５．議 事 



 （１）佐久穂町文化財保護審議会への諮問と答申について 

  岡部生涯学習課長：現在は、町指定文化財が、４０件ある。町の文化財審議会に依頼して、文化 

財の指定基準を作成している。今後は、ハードだけでなく、ソフトについても指定を検討していき 

たい。 

 

（２）佐久穂町議会 12月定例会一般質問について 

佐久穂町議会 12月定例会一般質問について 

佐々木課長及び岡部生涯学習課長が教育委員会関係の一般質問の内容及び答弁概要について説 

 明した。「GIGA スクール構想について、（ICTの環境加速について、指導力を高める取り組みと情

報教育の充実について）」施設の整備状況と、職員研修についてお伝えする。「奨学金返済支援補助

金の内容について、（受給者の職業による受給内容の違いについて、返済支援補助金の周知・活用

について）」返済補助内容について見直す方向。周知については、これからも継続的に実施。「集落

の話しの聴き手の活動について（この活動の意図・目的。今年度の実績・評価。活動をどう活かす

か。継続について。）」6名の委員が委嘱されている。地域の移り変わりで無形文化財についても伝

承できるように、参考になるものがあれば活用していく。「さくほっ子事業（ウィズ・コロナ時代

のさくほっ子行事の実績をどう評価し事業を推進するか。）」4行事をおこなっており、子育て支援

は、町の売りでもある。「文化財の登録・管理・保護について（指定文化財決定の基準について。

文化財説明看板の見直し）」他町村を参考にさせていただき、基準についても検討したい。と回答

させていただく。 

 

（３）後援名義使用承認について なし 

 

 （４）その他 

  井出委員：保護者から、「徒歩通学の子供は防犯ブザーを鳴らしても、周りに人がおらず助けを

求められない。キッズ携帯を持つ事について、ご検討いただけないか。」と相談があった。 

  

  渡邉教育長：時代と共に必要な物もあるかと思うので、学校と検討したい。 

 

 

 ６．その他 

 （１）委員出席行事等について 

①町校長会 12月７日（水）（佐久穂小・中学校） →教育長出席 

③町教頭会 12月 20日（火）（佐久穂小・中学校） →教育長出席 

   

  

 （２）その他諸行事・学校行事等 

    ・中学校終業式      12月 27日（火） 

    ・小学校終業式      12月 27日（火） 

  

 



 

 

（３）来月の定例会等の日程について 

    令和 5年 1月 4日（水）  午後 2時～4時 

       

 

 （４）その他   

   渡邉教育長：12月 26日午後 2時 10分から「英語の日」を予定している。佐久穂教育の三本 

 柱の「英語教育」について、こども達が、日頃の学習の成果を発表する。ご都合がよろしけれ

ば、ご参観いただきますようご案内申し上げます。 

 

 

 ７．閉会 

   渡邉教育長：予定した議題は以上です。これで 12 月の定例会を終了します。ありがとうござ

いました。 


